

« 20/04/2018 »

L'église de Verrines sauvegardée



L'église de Verrines a été rénovée par des passionnés.

© Photo NR

Par RÉDACTION

Publié le 20/04/2018 à 04:55, mis à jour le 20/04/2018 à 04:55

Au printemps de l'année 2014, le curé de la paroisse de Celles-sur-Belle, Armel de Sagazan, affectataire de l'église de Verrines, s'est inquiété de l'état de délabrement de la sacristie (le plafond est partiellement effondré, les crépis sont tombés au sol) et de tout le mobilier de l'église qui est vermoulu, pourri. L'autel risquait de s'effondrer sous le poids du magnifique retable qui, lui, est « classé ». La très belle table de communion, d'origine lorraine, est cassée, descellée, rouillée, partiellement tombée au sol à l'entrée du chœur de l'église. Armel de Sagazan a demandé à deux amis de remettre en état tout ce qui tombait en ruines.

Hervé Sabourin a restauré toute la partie immobilière, plafonds, crépis, y compris le mur nord de la nef. Les matériaux, sable et chaux, ont été fournis par la municipalité. Le commandant Claude Pierre s'est vu confier la restauration de tout le mobilier de la sacristie (armoire, portes et intérieur de placards, ainsi que tout le petit mobilier). Il s'est vu confier, avec l'accord et sous la surveillance du CAOA (Conservateur des antiquités et objets d'art, Maria Cavaillès), la reconstruction à l'identique de l'autel principal (l'antependium a pu être conservé), la construction à l'identique de l'estrade de l'autel, la construction d'un autel secondaire, sous la direction d'Armel de Sagazan, et la remise en état de la table de communion. La table de communion, en fonte, a dû être réparée, sablée (pour enlever l'ancienne peinture et la rouille), traitée à chaud et au bain contre la rouille par une entreprise spécialisée de Celles-sur-Belle, la CIM. Lors des travaux, Claude Pierre a constaté que certaines parties de l'autel qui étaient peintes en noir étaient en fait, à l'origine, dorées à la feuille d'or. La peinture noire avait sans doute été appliquée lors de la Révolution « *pour cacher les signes de richesse de l'église* ». Le CAOA a demandé de reconstruire l'autel à l'identique, y compris les dorures à la feuille d'or 22 carats. Jean-Yves Pierre s'est vu confier la restauration des statues qui étaient détériorées ou cassées. La commune a fait réparer un vitrail détérioré et restaurer le retable.

A l'occasion de la réception de ces travaux, Mgr Pascal Wintzer, évêque du diocèse de Poitiers, dira une messe en l'église de Verrines ce dimanche 22 avril, à 10 h 30.

